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Die Überschwemmungen in Niederösterreich Mitte September diesen Jahres 

verursachten weitreichende Zerstörungen an der Infrastruktur und legten den 

öffentlichen Verkehr in den Hochwassergebieten tage- bis wochenlang lahm. 

Aufgrund der Schwere des Hochwassers wurde für Niederösterreich der 

Katastrophenfall ausgerufen wodurch beispielsweise die Abwesenheit von 

Schüler_innen automatisch entschuldigt wurde. 

An der Universität Wien jedoch wurde die Anwesenheitspflicht nicht automatisch 

ausgesetzt und Studierende waren von der Kulanz der Lehrenden abhängig. 

Um eine solchen ungeregelten Zustand zukünftig zu vermeiden wäre eine Änderung des 

Satzungsteils Studienrecht wünschenswert, um Studierenden, welche von den 

Auswirkungen von Umweltkatastrophen betroffen sind, per Verordnung eine 

Entschuldigung ihrer Anwesenheitspflicht zu ermöglichen. 

Die Universitätsvertretung der Hochschüler*innenschaft an der Universität Wien 

möge daher beschließen: 

● Die Hochschüler*innenschaft an der Universität Wien fordert gegenüber dem 

Rektorat der Universität Wien, dass dieses sich gegenüber dem Senat der 

Universität Wien dafür einsetzt, dass im Satzungsteil Studienrecht eine Regelung 

implementiert wird, durch welche eine automatische Entschuldigung bei 

Abwesenheit aufgrund von Auswirkungen durch Katastrophen gewährleistet 

wird. Insbesondere muss gewährleistet sein, dass auch Katastrophen in der Nähe 

des Heimatortes der betroffenen Studierenden hierfür relevant sind. 

● Die Hochschüler*innenschaft an der Universität Wien setzt sich gegenüber den 

Studierendenvertreter_innen im Senat der Universität Wien dafür ein, dass diese 

sich innerhalb des Senates der Universität Wien um eine Umsetzung des oberen 

Beschlusspunktes bemühen.  

● Bei der nächstfolgenden ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung der 

Hochschüler*innenschaft an der Universität Wien berichtet der Vorsitz der 

Hochschüler*innenschaft an der Universität Wien über die gesetzten Schritte zur 

Umsetzung dieses Antrages. 

 


